

hüpfend auf dem Boden fortrollten, die schrecklichsten Fragen.

Da flimmerte es den Fiedlern vor den Augen, siedendheiß und kalt überließ es sie, das Blut starre in ihren Adern, die Fiedeln entzanken ihren Händen, andächtig bekreuzten sie sich, und, erwachend, — fanden sie sich, ihre Fiedeln neben sich und ihre Mützen voller Pferdemiß, unter dem Galgen zu Melaten.

Die beiden Stadtfiedler mieden aber seit diesem Abend Spiel und Trunk, und wurden recht gottesfürchtige Leute; ihre Geschichte ward aber noch lange, lange von Alt und Jung zur Warnung erzählt und sie lebt noch im Gedächtnis alter Leute.

Das Kreuz in St. Marien zum Kapitol.

In der heiligen Stadt am Rhein hängt ein altertümlich
Kreuz

In der Nacht giebt's lichten Schein, Eröstung manchem
Armen heut's.

Aus der Wand hervorgesprossen, wie die alte Kunde sagt,
Ist es schwarz ins Holz geschossen, das zu rühren keiner
wagt.

Christus traurig niederblickt, tief Laß Haupt in Schmerz
gesenkt,

Wer ihn ansieht, der erschrickt, wenn er seiner Schuld
gedenkt.

Beugt er doch sich ob den Sünden dieser lasterhaften
Welt,

Wie sein Spruch wird einst verkünden, wenn das All in
Staub zerfällt.